



190

この記事がすごい！ 毎日新聞今週のこだわり4本

2023年12月24日号

編集／毎日新聞社カスタマーリレーション本部



池上彰の 聞いていいですか？ 三浦まりさんに聞く 閉塞感打破の処方箋 24日(日)=1、3面



自民党派閥の政治資金パーティーを巡る問題が発覚し、政治不信が渦巻いています。パーティー券収入のノルマ超過分を議員たちにキックバック（還流）し「裏金」にしていた疑惑があり、東京地検特捜部の捜査が進んでいます。

政治資金規正法違反の問題だけではない、と指摘するのは、政治とジェンダーが専門の三浦まり・上智大

法学部教授＝写真。「裏金を何に使っていたのかということが核心です」と語ります。もし選挙運動に不正な資金を投じて当選した議員がいるならば、民主的な正当性がない、というのが理由です。

社会問題に目を向ければ、ジャニーズ事務所の性暴力、宝塚歌劇団のパワハラやいじめが原因と思われる自殺などが問題になっています。

「上下関係がはっきりしていて閉鎖的な空間であり、行為者が制裁されないという組織風土ならば、ハラスメントが起きる可能性が高い。そういった組織風土を変えていかなければなりません」。ジャーナリストの池上彰さんとの対談で、三浦さんは、社会の閉塞（へいそく）感を打破する処方箋などについて語りました。

2023年の重大ニュース 31日(日)=特集面



2023年もいろいろなことがありました。大きなニュース20本を振り返ります。

年末になって自民党の安倍派を中心とした裏金疑惑に強制捜査のメスが入りました。旧ジャニーズ事務所創業者による

性加害問題は、企業によるタレント起用などにも大きな影響を与えました。

将棋の藤井聡太名人＝写真＝が21歳で前人未踏の8冠を達成するなど明るいニュースもありました。



特集ワイド 古舘伊知郎さん放談

忘年会気分で浮かれている場合じゃない。フリーアナウンサーの古舘伊知郎さん＝写真＝は、東京地検特捜部が強制捜査に乗り出した自民党派閥の裏金問題に怒り心頭です。

「国民をバカにしている。それなのに岸田首相は何をやっているんだ！」。切れ味鋭く問題を批判し、「献金ロンダリングの奥にある腐敗を見逃してはいけない」と警鐘を鳴らします。



26日(火)=夕刊2面

「戦場のメリークリス마스」「ラストエンペラー」の坂本龍一さん＝写真⑥、「昂すばる」＝「サライ」の谷村新司さん＝写真⑦……。国境や世代を超えて、そのメロデーや歌詞が愛された名曲の数々を生み出してきた音

楽家たちが相次いでこの世を去ったのが印象的な2023年でした。

今年お伝えした主な訃報を再掲して、各界で活躍した方々をしのびつつ、この1年、そしてあの頃を振り返ります。

レクイエム2023

31日(日) 特集面

第103回全国高校ラグビーが12月27日開幕します。ラグビーの聖地・花園ラグビー場で年明け1月7日まで熱戦が繰り広げられます。

主催の毎日新聞社では紙面やニュースサイトの魅力などを分にお伝えしていきます。また、ZONOLIVEでは全試合ライブ配信いたします。ご期待ください。QRからどうぞ。(渡部竜之介)

